
Dimanche 08 décembre 2024 - 2ème Dimanche de l'Avent 

 

1ère lecture : Baruc 5 : 1 – 9 ; Psaume 125(126) 

 

2ème lecture : Philippiens 1 : 4 – 6 ; 8 – 11  

 

Évangile : Luc 3 : 1 – 6 

 

“Préparez le chemin du Seigneur” 

 

Chers frères et sœurs en Christ, bien-aimés fils et filles de Dieu, nous nous 

approchons jour après jour de la célébration de la nativité de notre Seigneur Jésus 

Christ. Les préparatifs vont déjà bon train : Le choix du lieu pour célébrer une très 

belle fête en famille ou entre amis ; les courses dans les magasins ; les réflexions 

sur les cadeaux, mais aussi les rencontres paroissiales pour préparer les crèches ... 

Et nous faisons bien pour rendre ce moment convivial et sympathique. Mais avec 

les textes de ce dimanche, le Seigneur nous trace toute une autre ligne de 

préparation. Le ton est donné dès la première ligne de la 1ère lecture : “Jérusalem, 

quitte ta robe de tristesse et de misère, et revêts la parure de la gloire de Dieu 

pour toujours...”.  Frères et sœurs quittons nos robes de tristesse et de misère. Mon 

frère quitte tes habits de tristesse. Ma sœur jette loin de toi tes robes de misère. 

Dieu nous veut pleins de vie, rayonnants de joie et de bonheur. Quittons tout ce 

qui nous rend malheureux et misérables, tout ce qui nous entraîne dans la boue et 

ternie souvent le visage des fils et filles de Dieu que nous sommes ...  mais aidons 

aussi nos frères et sœurs à quitter leurs tenues de tristesse et de misère pour 

partager avec nous la joie, le bonheur et la gloire que nous apporte la naissance 

du Sauveur à Noël.   

 

Oui nous sommes aujourd'hui les préparateurs du chemin du Seigneur. Non 

seulement nous devons êtres cette voix qui crie dans le désert et dans tous les 

déserts de ce monde mais plus que jamais nous devons être les acteurs de première 

ligne pour : 

 

• Rendre droit les sentiers. Combien de sentiers qui devraient apporter la vie 

au cœur des Hommes sont-ils encore biscornus ? Combien de sentiers 

humains qui devraient êtres des chemins de joie et de paix sont-ils des 

chemins de guerre et de mort ? 

• Nous devons êtres en première ligne pour combler les ravins, abaisser 

toutes nos collines de suffisance et nos montagnes de haine qui nous 

empêchent de nous rencontrer et de vivre en frères et sœurs, fils et filles 

d'un même Père.  

 



N'est-ce pas le moment pour nous de briser nos barrières d'orgueil, d'injustice et 

autres les frontières de déshumanisation que nous érigeons entre nous afin que 

nous puissions manger à la même table et boire à la même coupe ? 

Noël, c'est Dieu qui brise toutes les barrières pour prendre corps au milieu de son 

peuple pour son salut.  

 

Combien sont-ils encore ceux et celles qui ont faim et soif de ce salut ? 

Pouvons-nous préparer le chemin pour eux ?  

Et si je devenais le chemin du salut pour un frère !  

Et si je devenais le chemin du salut pour une sœur !  

 

Préparons le chemin du Seigneur, car il vient. 

  

Ainsi soit il. 


